



DOI: 10.18572/1813-1190-2017-12-40-43

К вопросу о концептуальных изменениях правового регулирования государственного и муниципального контроля (надзора)

Кириянов А.Ю., Курманов М.М.*

Цель. Открытое правительство подготовило и вынесло на обсуждение проект нового федерального закона «О государственном контроле (надзоре) и муниципальном контроле в Российской Федерации». Запланированная и реализуемая Правительством Российской Федерации реформа контрольно-надзорной деятельности получает правовое наполнение, которое требует тщательного юридико-правового анализа. **Методология:** абстрагирование, метод анализа, метод синтеза, формально-юридический метод, метод межотраслевых юридических исследований. **Выводы.** Автор указывает на необходимость доработки принципиальных элементов конструкции государственного контроля; существенным аспектом корректировки признается необходимость отсылки в нормативных правовых актах о контрольно-надзорной деятельности к принципам и основаниям применения негосударственного контроля, что позволит создать правовые и системные связи взаимодействия государственных органов и гражданского общества. **Научная и практическая значимость.** В настоящей статье автором рассматривается с юридических позиций концептуальный подход к реализуемой реформе государственного контроля. Автором предлагается конституционно-правовой анализ исследуемого законопроекта, указываются недостатки законопроекта и рекомендации по их устранению.

Ключевые слова: государственный контроль, негосударственный контроль, надзор, Открытое правительство.

On Conceptual Changes in the Legal Regulation of Public and Municipal Control (Supervision)

Kiryaynov A.Yu., Kurmanov M.M.**

Purpose. The open government prepared and submitted for discussion a draft of the new Federal Law "On State Control (Supervision) and Municipal Control in the Russian Federation". The reform of the control and supervisory activities planned and implemented by the Government of the Russian Federation receives legal content, which requires a thorough legal and legal analysis. **Methodology:** dialectic, abstraction, analysis, synthesis, deduction, legalistic method, interbranch legal research. **Results.** The author points out the need to finalize the fundamental elements of the design of state control; a significant aspect of the adjustment is the need to send regulatory and legal acts on control and supervision activities to the principles and grounds for the use of non-state control, which will create legal and systemic links between the interaction of state bodies and civil society. **Scientific and practical significance.** In this article, the author examines from a legal point of view a conceptual approach to the ongoing reform of state control. The author proposes a constitutional legal analysis of the bill under investigation, specifies the shortcomings of the draft law and recommendations for their elimination.

Keywords: state control, non-state control, supervision, Open Government.

* **КИРЬЯНОВ АРТЕМ ЮРЬЕВИЧ**, председатель Исполнительного комитета Российского союза налогоплательщиков, член-корреспондент Российской академии естественных наук, член Общественной палаты Российской Федерации, кандидат юридических наук, akiryaynov@mail.ru
КУРМАНОВ МИДХАТ МАЗГУТОВИЧ, профессор кафедры государственно-правовых дисциплин Казанского института (филиала) Всероссийского государственного университета юстиции (РПА Минюста России), доктор юридических наук, kurmanov_midhat@mail.ru
** **KIRYANOV ARTEM YU.**, Chairman of the Executive Committee of the Russian Taxpayers Union, Corresponding Member of the Russian Academy of Natural Sciences, Member of the Public Chamber of the Russian Federation, Candidate of Legal Sciences
KURMANOV MIDKHAT M., Professor of the Department of State and Legal Disciplines of the Kazan Institute (branch) of the All-Russian State University of Justice (RLA of the Ministry of Justice of Russia), Doctor of Law

